

Wie wird Justiz wahrgenommen?

Umfrage als Grundlage für eine Vorlesung an der Richterakademie in Luzern

Auswertung der Antworten von 185 Personen,
die nicht beruflich mit der Justiz zu tun haben

Auswertung der Antworten von 66 Personen,
die beruflich mit der Justiz zu tun haben

Qualität der Arbeit

	%	%	
sehr gut	7.6	7.6	sehr gut
gut	40.5	63.6	gut
genügend	38.4	24.2	genügend
ungenügend	10.8	3.1	ungenügend
schwach	2.7	1.5	schwach

Verständlichkeit der Urteile

	%	%	
sehr gut	8.6	30.3	sehr gut
gut	24.9	42.4	gut
ausreichend	34.1	18.2	ausreichend
nicht immer ausreichend	30.8	9.1	nicht immer ausreichend
unverständlich	1.6	0	unverständlich

Vertrauen in die Justiz

Skala 1 (positiv) – 5 (negativ)

2.47 | 2.38

Informationsquellen

gesamthaft betrachtet

	%
Zeitung	85.7
Online Zeitung	67.3
Fernsehen	66.5
Radio	58.2
Twitter	40.2
Blogs	35.5
Stammtisch	10
Facebook	6

Auswertung der Antworten von 185 Personen,
die nicht beruflich mit der Justiz zu tun haben

		%	%	
Zeitung	153	82.7	93.9	62
Online Zeitung	127	68.6	63.6	42
Fernsehen	129	69.7	57.6	38
Radio	104	56.2	63.6	42
Twitter	85	45.9	24.2	16
Blogs	75	40.5	21.2	14
Stammtisch	15	8.1	15.2	10
Facebook	10	5.4	7.6	5

Auswertung der Antworten von 66 Personen,
die beruflich mit der Justiz zu tun haben

Zeitung
Online Zeitung
Fernsehen
Radio
Twitter
Blogs
Stammtisch
Facebook

Markus Felber
Bundesgerichtskorrespondent der Neuen Zürcher Zeitung
29. Januar 2011